
 

 

Verbale n.  02/16         01 Febbraio  2016 

Alle ore 17.30 del giorno 01/02/2016, il Presidente dell'Ordine degli Ingegneri della Provincia di 

Ferrara ha convocato il Consiglio per discutere il seguente  

O.d.g: 

1) Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente; 

2) Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri;  

3) Ordine Trasparente: adempimenti in tema di anticorruzione e trasparenza; 

4) Consiglio di disciplina: aggiornamenti; 

5) Organizzazione Gruppo di Lavoro per la stesura del Codice Deontologico del CTU; 

6) Variazioni dell’Albo; 

7) Varie ed eventuali. 

Alla presenza dei Consiglieri: Ing. Stefano Bergagnin, Ing. Luca Capozzi Ing. Patrizia Carani,  Ing. 

Edi Massarenti, Ing. Marco Rubin, Ing. Alessandro Strozzi, Ing. Francesco Mascellani, Ing. Maria 

Orlandini assenti Ing. Iun. Davide Roncarati, Ing. Alessandro Bucci constatata la validità della 

seduta, il Presidente dà inizio alla discussione.  

Punto 1) Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente 

Il Segretario dà lettura del verbale della seduta del 18/01/2016. 

Il Consiglio approva. 

Punto 2) Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri 

Fondazione dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Ferrara 

Il Presidente dell’Ordine ricorda ai Consiglieri che durante l’Assemblea Ordinaria tenutasi in data 

16.12.15, di fronte alla decisione presa dal Consiglio di Fondazione di procedere alla chiusura della 

medesima, alcuni presenti, precisamente …omissis…:, dissentendo sulla decisione di liquidarla, 

avevano avanzato la proposta di “congelarla” in attesa di nuove proposte e nuova linfa per una sua 

rifondazione. 

Il Presidente informa di aver fatto tutte le opportune ed approfondite verifiche per procedere nella 

direzione suggerita ma che tale possibilità non è prevista dalla legge, per cui il mantenimento della 

Fondazione, anche in assenza di attività, comporta tutta una serie di obblighi ed adempimenti 

esattamente come fosse in pieno esercizio. 

Il Presidente ricorda inoltre che durante l’Assemblea era stata chiesta la disponibilità agli iscritti di 

proporsi per fornire un contributo fattivo alla “ricollocazione” della Fondazione ma che ad oggi non 

sono pervenute proposte né comunicazioni di disponibilità. 

Alla luce delle verifiche eseguite e dopo un’attenta analisi delle ripercussioni e dei 

vantaggi/svantaggi legati al mantenimento Fondazione, il Consiglio non ritiene ci siano le 



 

 

condizioni per rivedere le decisioni assunte dai Consigli di Ordine e Fondazione sulla liquidazione 

della Fondazione e concorda nel procedere come già deliberato in data 30/11/2015 con la chiusura 

definitiva della Fondazione. 

POS: 

Il Presidente ricorda al Consiglio che il comma 900 della Legge 28 dicembre 2015, n. 208 (Legge di 

Stabilità 2016) ha ribadito l’obbligo per i Professionisti di accettare pagamenti dai clienti con 

terminali elettronici, pena l’applicazione di sanzioni in caso di inadempienza. 

L’argomento è stato trattato in occasione della Assemblea dei Presidenti ed il Presidente del CNI, 

Ing. Zambrano, ha suggerito, in attesa od in alternativa al POS, che il Professionista concordi con il 

Committente il pagamento tramite bonifico bancario o con un assegno circolare e indichi 

esplicitamente tale modalità nel disciplinare di incarico. 

Il Presidente ha interpellato la Cassa di Risparmio di Cento la quale, ad integrazione della 

convenzione già riservata agli Ingegneri, ha previsto il servizio di POS a costo fisso pari a € 0,00 

quando collegato alla linea fissa. 

Il Presidente informa che la Segreteria ha già provveduto ad inoltrare a tutti gli iscritti la 

convenzione. 

Assemblea Nazionale dell’Ingegneria e Assemblea dei Presidenti 

Il Presidente informa che in data 04.03.16, a Bologna, si terrà il l’Assemblea Nazionale 

dell’Ingegneria dedicata parte alla formazione delle aree tecniche, alle nuove regole del lavoro 

professionale e alla gestione tecnica dell’emergenza in caso di eventi calamitosi con specifico 

riferimento al Sisma Emilia del 2012. 

Il giorno successivo si terrà l’Assemblea dei Presidenti. 

Consulta dei Presidenti di Federazione Emilia – Romagna  

Il Presidente informa il Consiglio che in data 21/01/2016 si è riunita la Consulta dei Presidenti di 

Federazione che è stata sostanzialmente dedicata ad un confronto in merito alla ormai prossima  

rielezione del Consiglio Nazionale Ingegneri. Tutti i Presidenti sono concordi sulla necessità di 

conquistare un ruolo di maggiore rilievo a livello nazionale, ovvero di avere una rappresentanza 

della Regione all’interno del CNI, per cui sarà necessario che la Federazione si presenti compatta 

alle prossime elezioni, sostenendo un proprio candidato. 

Inoltre da un paio di anni si sono instaurati buoni rapporti con la Federazione Toscana e Marche con 

le quali sono state condivise già alcune iniziative, per cui il tema potrà essere affrontato anche a 

scala superiore, una volta che sia stata raggiunta una completa condivisione di obiettivi ed azioni 

all’interno della Federazione Emilia Romagna. 

Il tema verrà ripreso nei prossimi Consigli per ulteriori approfondimenti. 



 

 

Punto 3) Ordine Trasparente: adempimenti in tema di anticorruzione e trasparenza 

Alla luce della Circolare CNI n. 661 del 28/01/2016 e di quanto emerso all’Assemblea dei 

Presidenti del 30/01/2016, il Presidente aggiorna il Consiglio in tema di anticorruzione e 

trasparenza ed in particolare sulle misure di semplificazione riservate agli Ordini Professionali 

contenute nella bozza di Decreto Legislativo già trasmessa al Consiglio dei Ministri ma non ancora 

approvata.  

Una delle più importanti novità è la modifica dell’art. 14 della Legge 33/2013 che attualmente 

impone la pubblicazione della situazione patrimoniale/reddituale dei Consiglieri. Nel Decreto 

dovrebbe essere definitivamente chiarito che il dato è obbligatorio esclusivamente per Stato, 

Regioni, Enti locali. Pertanto, qualora le modifiche in questione divenissero definitive, i Consiglieri 

degli Ordini/Collegi territoriali, dei Consigli Nazionali e delle loro “controllate” non sarebbero più 

soggetti all’obbligo di pubblicazione delle informazioni di cui all’art. 14 D.Lgs. 33/2013. 

Il Presidente inoltre informa che procede l’attività di collaborazione tra CNI, RTP e ANAC. 

Nell’incontro del 28/01/2016 sono state concordate alcune azioni e forniti alcuni chiarimenti, in 

particolare: 

- Istituzione tavolo di lavoro RPT e ANAC per redigere congiuntamente la norma di dettaglio; 

- Impegno del CNI, su imput di ANAC, di eseguire una pre-verifica dei singoli Ordini della 

sezione trasparenza del sito al fine di segnalare eventuali carenze ; 

- Sono state ufficialmente archiviate le posizioni di Torino e CN, sia  perché si sono adeguate nei 

tempi, sia perché sono state in grado di dimostrare che il percorso era già ampiamente avviato ed 

era in corso di completamento; 

- E’ stato ribadito che il ruolo di Responsabile in tema di anticorruzione e trasparenza, può essere 

assunto anche da un consigliere. 

Il presidente conclude osservando come a suo giudizio stiano affermando i presupposti per giungere 

ad una applicazione della materia che sia più specificatamente riferita alla realtà degli Ordini 

territoriali.  

Punto 4) Consiglio di disciplina: aggiornamenti 

Procedimento Disciplinare n. 15/2015 

Il Presidente informa il Consiglio che il procedimento disciplinare n. 15/2015 (…omissis…) si è 

concluso con l’archiviazione. Il Consiglio prende atto. 

Punto 5) Organizzazione Gruppo di Lavoro per la stesura del Codice Deontologico del CTU 

Il Presidente informa il Consiglio che la Commissione Forense dell’Ordine Ingegneri di Ferrara 

vorrebbe proporre all’Ordine degli Avvocati di Ferrara di collaborare per redigere congiuntamente 

il Codice Deontologico del CTU da sottoporre al Presidente del Tribunale. Il gruppo di lavoro 



 

 

dovrebbe essere composto da 3 ingegneri e da 3 avvocati.  Il Consiglio approva e individua come 

propri rappresentanti gli ingg. Mascellani, Montrucchio e Rubin. Gli ingg. Mascellani e Rubin 

accettano e ringraziano per la fiducia accordata; analogamente verrà chiesta la disponibilità 

dell’Ing. Montrucchio.  Si dà mandato alla Segreteria di inoltrare specifica richiesta di 

collaborazione all’Ordine degli avvocati e di comunicare la terna di nominativi individuata 

dall’Ordine Ingegneri. 

Punto 6) Variazioni dell’Albo 

Iscrizioni 

Ing. d’Arma Enrico   n. 2174 

Ing. Di Marco Giuseppe n. 2175 

Ing. Cardillo Ettore  n. 2176 

Dimissioni 

Ing. De Palo Roberto n. 1003 

Ing. Zandi Alfonso n. 601 

Ing. Grisolia Guido Josè n. 1648 

Rilascuio nulla osta per trasferimento 

Ing. Salvatore Salerno n. 1942 settori a), b), c). Vibovalentia 

Punto 7) Varie ed eventuali 

Contabilizzazione 

Il Presidente, in relazione alla verifica in corso sui consumi del riscaldamento degli uffici e della 

Sala Corsi, dà la parola al Consigliere Massarenti. 

L’Ing. Massarenti riferisce di avere eseguito un sopraluogo con l’Ing. …omissis…: tecnico 

incaricato dall’Amministratore Condominiale e di avere constatato che nelle singole unità sono 

installati dei contatori volumetrici che in quanto tali, a causa del costante passaggio dell’acqua nel 

circuito, anche ad apparecchio interno spento, contabilizzano un consumo non effettivo in quanto 

registrano tutto l’arco delle ore di funzionamento dell’impianto.  

L’Ing. Massarenti ricorda la normativa in materia impone entro l’anno 2016 l’obbligo di installare i 

contacalorie che permetteranno di contabilizzare il consumo effettivo. Nel dubbio però che 

l’obbligo venga prorogato e di conseguenza venga procrastinato l’intervento, suggerisce di 

intervenire autonomamente con l’istallazione dei Cronotermostati. 

Il Consiglio delibera di intervenire come indicato dall’Ing. Massarenti previa autorizzazione della 

proprietà. 

 

 



 

 

Prefettura di Ferrara  

A seguito della richiesta ricevuta dalla Prefettura di Ferrara (prot. n. 24545/159) di segnalare due 

nominativi (membro effettivo e supplente) esperti in meccanica e/o elettromeccanica per parchi ed 

attrezzature di divertimento, la Segreteria ha provveduto, come concordato, ad inviare una e-mail a 

tutti gli iscritti chiedendo di manifestare in proprio interesse e nel caso di documentare la propria 

esperienza. 

Esaminati attentamente i 6 C.V pervenuti, il Consiglio delibera di nominare …omissis…. 

Attività formativa 

L’argomento viene rimandato al prossimo Consiglio. 

Commissione Forense 

L’Ing. Marco Rubin consegna al Presidente dell’Ordine il CD contenente le Linee Guida per CTU e 

CTP redatte dalla commissione Forense, da presentare al Presidente del Tribunale.  Venerdì 

05.02.16 l’Ing. Rubin e l’Ing. Montrucchio parteciperanno a Roma alla riunione promossa dal CNI 

ed estesa a tutti i responsabili delle Commissioni Ingegneria Forense degli Ordini Territoriali. 

Nell’occasione presenteranno il lavoro svolto e proporranno di costituire un gruppo di lavoro per 

approfondire ulteriormente il tema. 

Il Presidente ringrazia l’Ing. Rubin e la Commissione Forense e ricorda che anche presso il CNI 

dovrà risultare ben chiara la paternità del lavoro. 
 

La prossima riunione di Consiglio è fissata per il giorno 15 Febbraio alle ore 17.00. 

Alle ore 21.00 null'altro essendovi da deliberare il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

             IL SEGRETARIO         IL PRESIDENTE 

Ing. Patrizia Carani     Ing. Franco Mantero  

 

 

 


